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中華民國法官協會第十一屆第二次理監事聯席會議 紀錄 

時間：民國 104年 3月 27日（星期五）中午 12時 30分 

地點：臺灣高等法院刑事庭大廈四樓會議室 

出席人員： 

    理事長：高金枝 

    理事：許仕楓、吳東都、簡色嬌、鄭小康、陳雅玲、沈揚仁、彭 

          幸鳴、吳秋宏、周俞宏 

    監事：李國增、劉又菁 

請假人員： 

    理事：王聖惠、呂永福、李釱任、陳欽賢、汪怡君 

    監事：周政達 

列席人員：許辰舟（秘書長）、何君豪(司法院資管處處長)、遲久文(司 

         法院資管處科長) 

本次會議議程： 

壹、報告事項： 

一、 有關本會 104 年 1 月 13 日以法協金字第 3 號函請司法院儘速修

正「法官職務評定辦法」第 4條第 6項第 1款、第 7條第 1項第

2 款有關對請公傷假法官如何辦理職務評定及其獎懲之規定一

事，司法院已修正法官職務評定辦法相關條文，並經司法院於 104

年 2月 26日以院台人三字第 1040001390號令修正發布，增訂第

4條第 6、7項，原第 7項移列第 8項並酌為文字修正（修正條文

對照表詳附件一）。另就本協會前函建議案，略以：法官職務評

定辦法第 7條第 1項第 2款規定，對任職不滿一年已達六個月法

官，辦理另予評定，且獎金折半發給，遜於公務人員考績法第 8

條規定：「另予考績人員之獎懲，列甲等者，給予一個月俸給總

額之一次獎金；列乙等者，給予半個月俸給總額之一次獎金」之
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規定；而職評辦法第 7條第 1項第 2款就另予評定為良好，且未

受刑事處罰懲戒處分者，規定「給與半個月俸給總額之獎金」，

明顯違反法官法之規定，建請修正乙案，則經司法院於昨日（3

月 26 日上午）召開會議，本會指派吳祚丞法官、林文舟法官代

表與會討論，會議資料及決議如附件二。 

二、有關本會申辦國際法官協會 A.N.A.O.區域會議案： 

（一）本會於 104年 2月間開始著手籌畫在台舉行國際法官協會區域

會議事時，惟經與區域會議主席 Tony Pagone 法官磋商，其於

預定之 5月初會議期間，僅能利用週末時間抵台與會，且以本

區域會員國分布甚廣、交通勞費等因素，認區域會議以每兩年

辦理一次為宜。本會考量申辦此一活動，有賴各法院、法官學

院提供相關資源協助，如於週末期間舉行，將衍生諸多行政配

合不便，恐無法提供最佳服務，故今年暫不申辦在台舉行區域

會議。 

（二）此次王理事聖惠、周理事俞宏均就會議主題提供寶貴建議；國

際組成員規劃議程、行程草案，均錄供未來申辦主辦區域會議

之議題參考。 

三、有關國際法官協會第 58屆年會代表報名事宜，業於 104年 3月

4日、5日檢附報名表函知本會會員，另於法官論壇公告相關訊

息及就提問說明；並將語言資格略放寬為「就研討組議題提出英

文（或法文西班牙文）書面報告，並具參與小組討論之英語（或

法語、西班牙語）能力」，以擴大法官參與。目前報名情形如下： 

正式代表 理事長高金枝法官(高雄高分院) 

洪純莉法官（北院）、林伊倫法官（北院）、余欣

璇法官（北院） 

陳彥志法官（彰院） 

許辰舟法官（高本院） 
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隨   員 康存真法官（嘉院）、林秋宜法官（司法院少家廳

調辦事法官）、孫沅孝法官（雄院）、陳鑕靂法官（雄

院） 

四、本會為國際法官協會第一級會員，年費歐元 1767元，業於 3月

20日繳納，詳附件三。 

五、總統府 104年 2月 25日函請本協會於同年 3月 13日前推薦大法

官人選供總統府「104年大法官提名審薦小組」襄助總統提名大

法官，經轉請理監事就推薦事宜表示意見，並獲吳東都理事建議

請最高法院提供人選以供推薦、部分理事提出建議人選。經再以

推薦人選徵詢各理監事意見後，由高金枝理事長逐一聯繫三位適

任人選之意願，均經婉謝推薦，故本會決定不推薦大法官人選。 

六、歷年法官協會雜誌尚有不少餘書，為利本協會辦公室之有效利用

並推廣本會雜誌，已將歷年法官協會雜誌刊物餘冊公告法官論

壇、主動聯繫各大學法律院所圖書館、律師公會等方式予以分

送。現已分送靜宜大學圖書館若干冊、國家圖書館 16冊、高院

陳麗芬法官 1冊、新北地院毛彥程法官 9冊、台北高等行政法院

張國勳法官 6冊、高檢署張熙懷檢察官各期各 1冊、亞洲大學財

法系所各期各 2冊(含 16卷)、嶺東科技大學財法所各期各 1冊

(含 16卷)等。其餘餘書（詳附件四）擬擇適當機會至司法官學

院招募新會員時，或辦理活動時發送。 

七、本會會員最新資料（服務、任職扣薪單位、欠費停權）已初步整

理完竣並發文司法院、法務部確認，已均確認完畢，擬即辦理收

取本年度會費事宜。 

八、原執行秘書王祐淇於 104年 2月 28日離職，自 104年 3月 1日

起新聘執行秘書高玉菁，薪資為每月 2萬 2000元，於當月 20日

發放。 

九、原會計劉文靜於 104年 2月 28日辭任，自 104年 3月 1日起新

聘會計王玉麗，車馬費為每月 2000元，於當月 20日發放。 



4 
 

十、本會秘書處目前成員如下： 

（一） 副秘書長：吳祚丞法官、周群翔法官（財務） 

（二） 各組成員： 

                     國際事務組：洪純莉法官、林伊倫法官、余欣璇法官、

蔡志宏法官 

  出版及學術組：周俞宏法官及法官通訊復刊成員、邱忠

義法官、謝靜慧法官 

  公關組：李杭倫法官、陳芃宇法官、高雅敏法官 

  刑事法組：張永宏法官 

  法官法組：楊皓清法官 

  少事法組：林學晴法官 

  民事法組：許碧惠法官 

（三） 執行秘書：高玉菁  

（四） 會計：王玉麗 

貳、討論事項： 

一、同意入會：李淑惠法官（高雄高分院）、周群翔法官（高等法院）、

吳承學法官（臺北地院）、陳彥志法官（彰化地院）、康存真法官

（嘉義地院）、高雅敏法官（士林地院）、孫沅孝法官(高雄地院)、

陳鑕靂法官(高雄地院)。 

    追認退會：林三元法官(台中高分院)、張宗權法官（高本院）。 

決議：入會會員、張宗權法官（退休）部分，均同意追認。林三元法

官部分，請周俞宏理事了解退會原因並予以慰留。 

二、遴選代表本會參加國際法官協會第 58屆年會案（報名各員資料 

如附件五）。 

決議：報名正式代表六人、隨員四人，未逾我國得與會之員額，均予

選派。 
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三、關於政府機關來函邀請、推薦事宜之本會作業流程，請討論。 

決議：原則上徵詢理監事之意見為之，因理監事具相當代表性，亦肩

負聽取意見、推舉適當人選之責任；如理監事就具體個案認另

有調查全體會員意見之必要，亦得以問卷或其他方式調查意

見。至就各專長等相關資料先行建立資料庫部分，因涉及個

資，須取得當事人同意，耗時費力，亦未必有效果，回收率亦

可能不高。未來徵詢理監事意見時，徵詢信函載明如於期限內

未回復，即視為無意見，以加速意見徵詢時效。 

四、法官協會通訊發行模式案，請討論（由周俞宏理事書面報告如附 

件六，並說明其預計方案）。 

決議： 

  (一)依最新會員資料，儘速選任各法院聯絡人；聯絡人亦得為提供

稿件來源。 

  (二)本屆首次發刊授權周法官俞宏專責處理，募集工作人員。 

  (三)每期 A4版面一至二頁，並以月刊或雙月刊為原則，定期出刊。 

  (四)關於各期主題，協會應關注能為法官發聲之議題，如立法院討

論擴大第三審上訴範圍、被害人參與訴訟地位等，適時準備、

為法官表達意見。宜避免個別法官之意見；或法官間存有意見

爭執，協會介入恐遭貼標籤、偏袒特定立場之主題。 

  (五)審稿機制，原則上由高理事長金枝、王常務理事聖惠、許常務

理事仕楓、吳常務理事東都、簡常務理事色嬌審核，藉不同觀

點進行審查，期使協會立場中立、平衡；。 

  (六)編輯之執行，可由資管處何處長君豪提供電子報版型交周理事

俞宏套入編輯，並決定各期版型改變、套色調整、是否定稿發

送等事宜。 

  (七)協會通訊以電子郵件發行，以全體法官為發送對象，委由資管

處寄發；每期並同時調查收件法官是否不願意收到協會通訊。
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如無意願收刊，即予剔除。 

  (八)同意投稿稿件得以筆名刊出，但投稿時投稿人仍應具真名以供

審稿。 

五、本年度學術研討會日期、舉辦方式、議題方向，請討論。 

 （一）秘書處報告：往年研討會均於九月舉辦，然本屆下次理監事    

聯席會預計在六、七月間舉行，為充裕準備，有先行決定議

題方向、舉辦方式之必要。 

 （二）吳理事秋宏（兼學術組召集人）、學術組謝靜慧法官建議議

題及順序如下：           

      １、境外取證之適正法律程序及其證據能力 

     ２、訴訟上個人資料之取得及保護 

     ３、沒收第三人所有物之相關實體與程序問題 

（三）許常務理事仕楓建議議題： 

１、「被害人參加訴訟」－修復式審判 

    ２、有關刑事訴訟法第 367條修正－擴大第三審上訴範圍、

檢討高等法院為第一審管轄案件類型 

  （四）吳理事東都建議： 

刑事訴訟中被害人地位問題，影響實務甚鉅，由於立法院已

有刑事訴訟法相關條文之修正草案，子題宜針對草案中具體

適用疑難設計，避免空泛制度討論。 

決議：以「刑事訴訟中之被害人訴訟參加」為主題，並以上午為  原

則。責由學術組、秘書處執行。 

六、法官協會雜誌是否併採數位刊物發行，減少紙本印刷數量案，請

討論。 

（一） 秘書處報告： 

甲、「數位期刊出版科目」是否仍屬補助事項，經詢司法行政廳

承辦人會簽討論後始能確知。（提供近四年相關補助費用及

金額如附件七）。 



7 
 

乙、本協會雜誌各期印刷冊數以 850冊為原則（會員數、訂戶數、

贈與機關）。然司法院對本會補助款逐年減少，為資因應並

推廣法官協會雜誌，有必要併採數位刊物發行。  

丙、元照出版社承辦本會第 16、17期雜誌出版事宜，亦為法律

刊物領域數位出版先驅，已於 104年 3月 26日下午與本協

會商談相關事宜。會議紀錄如附件八。 

決議： 

一、 下次理監事聯席會議邀請元照列席，研商相關議題。 

二、 就雙方權利義務，由秘書處、理監事先行審閱契約條款1，

會前先與理監事溝通意見後再與元照釐清。 

七、關於本會辦公室冷氣及影印機更新案，請討論。 

（一） 秘書處報告： 

1. 本會辦公室冷氣之裝設年份已不可考，曾於 99年間修理

並更換壓縮機，目前故障原因仍為壓縮機損壞。本會辦

公室冷氣更換壓縮機及會議室冷氣保養，高院電器室報

價需費新台幣 23,500元。若要整台換新，另行報價。 

決議：購置新冷氣一台，故障冷氣予以報廢，不再修繕。請秘書處確

認辦公室坪數、應採購噸數、機型，訪價辦理。另洽女法官協

會分擔費用。（會後葉庭長麗霞另洽官長會商安裝高院汰換機

器之可能性） 

2. 影印機部分，原辦公室影印機係利用民國 87年在臺北舉

辦國際法官協會年會之補助經費所購置，現已損壞。為

利推展業務，擬請高院簽約廠商展圖科技提供新機器免

費使用（使用期間並無限制，且可隨時終止），本會自

付碳粉等耗材，首次付費新碳粉匣 6500元（原廠碳粉

 
1 彭理事幸鳴：如係屬授權，本會另與其他廠商洽訂數位發行合約，應不受限制。又本會就各期

雜誌著作權是否因簽訂數位發行合約而受影響？建議釐清。 
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匣，一個約可印出 1萬 7000張2，估計每列印一張之碳

粉成本約 0.38元，與高院租用條件相當，以上碳粉成本

係不含紙張成本）。契約條款部分，廠商同意由我方擬

約，或由廠商提供制式契約予本會修改定案。特別感謝

周群翔副秘書長盡心審閱修訂合約！（草約如附件九）。 

決議：同意辦理，惟如廠商願意接受，則附件九草約依陳理事雅玲建

議，再與廠商洽訂保險條款，約明廠商應投保，以我方為受益

人，於機器故障、失火致生我方固有利益之損害時，我方得受

之保障。 

參、決定下一次理監事會議時間 

秘書處報告：是否先行確定本屆理監事會議今年度第三至四次會

議時間，並請理監事預先安排行程，以利出席會議，併請討論。 

決議：下次會議暫訂六月十二日或二十六日（均週五）中午。徵詢未

到場理監事意見，確定日期後再通知全體理監事。（經調查理

監事見後，已定 104年 6月 26日（週五）中午在刑事庭大廈

四樓會議室舉行第三次理監事聯席會議） 

肆、臨時動議 

許仕楓：建議由協會與其他單位合作，於院內辦理性侵害案件之法官

研習，以播放「希望，為愛重生(韓國) 」之類電影，邀請

講座導讀為之。購買公播版。 

決議：由彭理事幸鳴洽詢婦女團體是否有已取得公播權之公播版，或

洽購管道、費用，再決定如何辦理。 

伍、散會 

 
2上網查詢同型碳粉匣，價格約 2300 元至 2500 元不等，若以 2300 元計

算，6500 元之碳粉匣屬於租金部分估算為 4200 元，如果協會於一年用

完碳粉，則事務機每月租金約為 350 元，價格尚稱合理。 


